

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratará. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

RENOVACION

ANO XIII :: fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 497

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo.

Jaén 21 Febrero de 1938

Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

La realidad sindical de hoy es producción, acelerada y garantizada por los Sindicatos

BANDERAS DE LUTO Beneficios de la Unidad Alfilerazos

«—Nosotros—dijo en estas o análogas palabras el Presidente del Consejo—no ahogaremos nuestra victoria en sangre de nuestros adversarios, ni la celebraremos con banderas de luto». ¡Hermosas afirmaciones, tanto más noble y caballerosas cuando el enemigo asesina a las poblaciones civiles y amenaza a sus pobladores con el exterminio! La guerra, inhumana brutalidad, no tiene justificación sino cuando se hace, como ahora en nuestra patria, ejecutando el legítimo derecho de defensa. Vencido el enemigo el asesinato es asesinato, aunque se disfrace con el nombre engañoso de justicia. Y además es contraproducente y perjudica al propio homicida. Lo que hará perder definitivamente a las huestes de Franco en esta lucha en que han buscado y hallado la ayuda de las dos Naciones más poderosas de Europa, más que la falta a la fé jurada, más que la justificada cólera de las otras naciones ofendidas, mucho más que el heroico denuedo de nuestros combatientes, es la gigantesca sombra de los cientos ochenta mil demócratas fusilados en el terreno dominado por los fascistas. Las banderas de luto no pueden jamás ser victoriosas sobre las que ondean sus vivos colores al sol y hacen sus franjas limpias de maldad restallar a los vientos, porque la muerte no puede prevalecer sobre la vida y toda energía sepultada lleva en sus entrañas el secreto de su resurrección.

Hay una verdad evidente pragmática: todo puñal tiene dos puntas afiladas y una de ellas deja herido de muerte al agresor. No hay memoria de ningún asesino dichoso, que no se sienta amenazado por un espectro, como *Banquo* en el festín de *Macbeth*. El criminal puede suponerse dichoso en medio del fausto y de la riqueza; pero en el fondo de su espíritu se desprecia y lleva en el pecho escondido el hierro que su propia mano le infirió con él la ancha herida mortal. Si los malvados fuesen capaces de reflexionar, preferirían ser víctimas a ser verdugos. La mayor parte de estos, al final de sus vidas, cambiarían gustosos todos sus bienes a cambio de una sola y elemental frase de perdón.

Sea cualquiera el color de las banderas, cuando quienes victorio-

sos las hacen ondear sobre cadáveres de gentes inermes, se empañan con tintes sombríos y las gentes sometidas las ven siempre cubiertas con negros crespones. Una bandera, como dijo el poeta de las *Doloras*, como idea es un símbolo divino; pero cuando deje de simbolizar un ideal abstracto que jamás puede ser el de la venganza ni el del exterminio, se convierte, como hecho, en un trapo, tanto más despreciable cuanto mayor es el número de las ciudades trocadas en polvo, de los campos enorales y de los hombres convertidos en osamentas. La matanza de los compatriotas, la destrucción de la riqueza nacional, el sacrificio de los niños y de las mujeres o la barbarie podrán reportar a quien cometa tan odiosos crímenes el placer sádico del loco impulsivo, nunca el goce inefable de la victoria de un ideal. El ideal no puede tener jamás labaros enlutados, porque es una azulada y rosada aurora perenne y una segura y riente promesa de fecundidad.

La bandera negra es la de los piratas y la de los depredadores sanguinarios, es la de Barba Roja, y debieron serlo las de Atila y las de Gengis Khan. Y si hubiesen sido de otro color se hubieran vuelto negras al corromperse entre sus pliegues la sangre de sus víctimas. Quien predica el exterminio no tiene razón, porque la razón es enemiga de la violencia. Su cólera nace de su desesperación al ver su propia inferioridad mental y sensitiva. El sabio no se encoloriza innecesariamente; conoce la fuerza de su lógica que es una gran energía potencial; se halla seguro de que su razón vence en definitiva y esto le hace permanecer ecuánime en el triunfo y en la mometánea derrota. Es, el irracional, el salvaje, el criminal nato el que ha menester matar a quien no le es posible dominar de otra suerte y así siempre es negra la bandera que lleva en las manos.

La República—lo ha dicho elocuentemente el Doctor Negrín, con el aplauso de los Representantes del Pueblo—no enarbolará banderas de luto. Y por sólo esta promesa será victoriosa y reverenciada por todos los seres que tienen instintos de humanidad.

Se viene observando de unas semanas a esta parte un fenómeno curioso, a la vez que natural, en los Sindicatos.

Las masas piden reuniones menos espaciadas de las juntas generales en los Sindicatos. ¿A qué obedece este cambio radical en las costumbres, ya caducas, de los Sindicatos?

Fácil es comprenderlo, si tenemos en cuenta la gran propaganda que las organizaciones políticas y sindicales vienen haciendo en pro de la unidad.

El proletariado se va dando cuenta (se ha dado ya) de que es necesaria una evolución rápida en sus formas de regirse dentro de los Sindicatos. Ha comprendido de que yendo del brazo unos con otros, sin fijarse en pertenecer a tal o cual partido, o central sindical, se ganará la guerra; poniéndose a disposición del Gobierno, ayudará a este a desenvolverse con más holgura, sin preocupaciones que le distraigan del punto fijo en que la España leal tiene puesta la mirada: aplastamiento del invasor; dándole al Gobierno la seguridad plena de que los Sindicatos sienten la guerra, que viven los momentos actuales; de que están atentos a las órdenes de movilización, incorporándose con entusiasmo a engrosar las filas del glorioso e invencible Ejército; de esta forma, el Gobierno, sintiéndose respaldado y comprendido, nos llevará a una victoria en todos los frentes: en el de la producción, en el de la batalla y en el Internacional. No hay que olvidar que el proletariado mundial se ha movilizad en masa, y que las ayudas en víveres, en ropas, en camiones se multiplican por días, por horas. La presión por las masas ha venido a operar un cambio radical en las cancillerías, y de día en día se ven los efectos que surten estas manifestaciones de simpatía hacia la España que lucha por su independencia. El mundo tiene puesta su mirada en los acontecimientos de España y China. Pero, ¿podía ser esto de otra forma? ¿Ignora nadie hasta dónde son capaces de llegar las masas si se lo proponen? Y ya han encontrado la senda...

Las reivindicaciones del proletariado se vislumbran... La suerte ya está echada.

El resultado de la lucha entre el

Según leímos en nuestro colega «Democracia», el viaje efectuado a Barcelona por el Presidente del Consejo Municipal y el Consejero Provincial de Abastecimientos, ha sido de resultados positivos para Jaén en cuanto al abastecimiento de pan se refiere.

Sobre la cantidad que el Ministro de Agricultura tenía ya asignada a Jaén, han conseguido dichas camaradas otras toneladas de trigo que remediarán en gran parte el difícil problema.

Nosotros nos congratulamos de ello, porque así es otra batalla más que se gana a tanto lenguaraz emboscado, como aun tenemos en retaguardia.

* * *

Con motivo del segundo aniversario—16 de Febrero 1936—de las elecciones en que se reconquistó la República, se ha puesto de manifiesto una vez más, la autoridad indiscutible del Gobierno del Frente Popular.

De todas las poblaciones de la España leal, se han enviado mensajes a la Presidencia del Consejo, de adhesión al Jefe del Gobierno y Ministro de Defensa Nacional.

Todos los Cuerpos de Ejército, Organismos, Corporaciones, Sindicatos y Dependencias oficiales y particulares, se han sumado a este movimiento de solidaridad al Gobierno legítimo.

Otra batalla que ganamos a los facciosos con nuestra retaguardia unida y presta a todo sacrificio.

* * *

Se han hecho públicas por la U. G. T. y la C. N. T. las bases por las cuales se han de partir para las conversaciones entre los representantes de ambas centrales sindicales y llegar a la unidad efectiva del proletariado español.

No somos nosotros los llamados a intentar siquiera una leve crítica de ambos documentos.

Solamente deseamos el mayor acierto y brevedad en la elaboración del escrito definitivo que nos unirá para ganar la batalla y obtener el aplastamiento total del fascismo internacional que asola y arruina a nuestra Patria, batalla que, aunque ganada por nuestros gloriosos combatientes, sería obra de todo el proletariado mundial.

K-L-C

capitalismo y las democracias se va viendo claro. Únicamente falta un jalón que poner: LA UNIDAD. Y ésta la quieren y ansían todos los trabajadores: socialistas, comunistas y antifascistas en general.

Un esfuerzo más, y la legión proletaria pasará por encima del putrefacto cadáver del explotador.

Fernando HUMANES,

Lineotipista de «Frente Sur»

BAJO EL HIERRO Y EL FUEGO
CASUALIDAD

El plan mirífico de Van Zeeland

Por PIETRO NENNI

Viendo volar sobre Barcelona a los trimotores alemanes e italianos, alguien me ha dicho: «Nuestra vida como todo lo humano, depende de la casualidad. Una bomba puede caer sobre nosotros y pulverizarnos ó estallar a cuatrocientos metros de distancia. Quien la arroja puede ser alcanzado por los proyectiles de los cañones antiáereos o regresar indemne a su base. Inútil es hacer cálculos, ni adoptar precauciones. El azar es amo y señor y lo que ha de suceder sucederá, sin que podamos evitarlo, sean cualesquiera nuestras previsiones e hipótesis aventuradas.»

He callado; pero no he podido menos de pensar que esa ciega creencia en el azar, ese fatalismo que nos hace imprevisores e inactivos ha sido causa de no pocas de nuestras desdichas. ¿A qué trabajar si el azar ha de fallar acerca de nuestra riqueza y de nuestra miseria? ¿Para qué desvelarnos estudiando los problemas de cuya resolución depende el bienestar o la desgracia individual o colectiva, si todo ha de ser obra de la casualidad o del fatale irremediable «Ananke»? Lo que procede es cruzarnos de brazos, cerrar los ojos y, en todo caso, ante el peligro, esconder la cabeza debajo del ala, como el avestruz. Toda nuestra vida ha sido obra del azar. Si hubiésemos llegado a determinado sitio un minuto más tarde o más temprano, no hubiésemos conocido a la compañera de nuestra existencia, que nos la ha hecho amable y venturosa. Si hubiésemos tomado una dirección en vez de otra, cierto día no hubiésemos topado con el amigo que nos favoreció ni con el otro que nos hizo traición y determinó la pérdida de nuestros intereses. Cam-poamor dijo, en una bellísima poesía, que «un grano de arena», su una clepsidra, «rémora puede ser de nuestras glorias.» No podemos menos de confesar que todo puede ser modificado radicalmente por el azar o la casualidad, por lo que los teólogos llamaban «accidente» y que, al fin de cuentas, no es sino la ignorancia de la mayor parte de los factores que determinan los sucesos de que somos protagonistas.

Todo ello es cierto; pero no lo es menos que en nuestras manos se halla el medio de disminuir el número de esos factores ignorados. Podemos ser víctimas de una infección por sernos imposible conocer todos los riesgos que nos cercan pero es indudable que nos hallamos menos expuestos a esa infección si observamos una rigurosa y prudente higiene, que si nos abandonamos a merced de la Providencia o del fatalismo musulmán. Es verdad que las bombas del aeroplano pueden caer sobre nosotros o muy lejos en pleno campo; pero es notorio que, si nuestros defensores se hallan bien provistos de cañones

antiaéreos y de aparatos de observación nuestro peligro disminuirá considerablemente. El azar puede influir no poco en la guerra que destroza a nuestra Patria; pero nos interesa poseer como poseemos un ejército formidable y disciplinado y una conducta seria, honrada y varonil que cada día acrecienta la simpatía que sienten ya hacia nosotros las naciones verdaderamente cultas. El azar es para nosotros lo que para ciertos comerciantes el cajero, de quien no se puede prescindir, pero que debe ser vigilado y su gestión acompañada de la Contabilidad y la Intervención.

Saberlo todo nos es imposible, pero nos es obligado no resignarnos con nuestra ignorancia y trabajar constantemente para descubrir los factores ocultos.

Todavía es más disculpable la confianza ciega en el azar, en la vida de las Sociedades humanas. Cuando una nación se derrumba en la decadencia, ella no es obra exclusiva, ni siquiera principal, de la casualidad, sino de su ignorancia, de sus vicios y de su cobardía para rebelarse contra sus malos gobernantes. Cuando otras naciones se hacen fuertes y amenazan la paz universal y cometen todo género de crímenes contra los débiles, ello no es obra del «Ananke» ni de la fatalidad irremediable, sino de la torpeza de las otras naciones fuertes que pudieron con tiempo poner coto a sus demasías, en vez de caer en una pasividad ante sus tropelías que las hace cómplices de la barbarie. No podemos ya evitar que caiga una bomba de trilita sobre las cuartillas que estamos escribiendo; mas si se pudo hacer que no viniesen a España a ametrallarnos aviones extranjeros y no desembarcasen en nuestro suelo tropas mercenarias y menos organizadas por las naciones imperialistas.

La mayor parte de las desdichas que se atribuyen a la casualidad son resultado de la imprudencia o de la estulicia. Un niño, jugando con un arma de fuego, mata a otro sin querer, porque la casualidad hizo que el arma se disparase. Pues bien: si el padre no hubiese dejado la escopeta o la pistola al alcance de los niños, la desgracia se hubiese evitado. Un automóvil atropella y mata a un peatón por azar; pero si el conductor hubiese sido más experto y el peatón más prudente; el primero no hubiese acelerado tanto la marcha del vehículo y se hubiera hecho dueño con tiempo del volante y de la palanca, y el atropellado hubiese mirado a ambos lados de la vía antes de cruzar. Si los generales sublevados en España hubiesen pensado las consecuencias de entregar la Patria al extranjero, con daño para ellos mismos, no lo hubiesen hecho, y no tendríamos que preguntarnos si la

Mientras Mussolini decidía bruscamente la construcción de dos acorazados de 35.000 toneladas, doce cruceros y una flotilla de submarinos, Van Zeeland, ex jefe del Gobierno belga, presentaba a Chamberlain, primer ministro británico, su plan de colaboración económica entre las potencias. En el mismo día y aproximadamente a la misma hora, el acto de Mussolini anulaba las intenciones de Van Zeeland.

El acto de Mussolini significa que la carrera hacia los armamentos no solo continúa, sino que se intensifica. De Londres ha venido inmediatamente la respuesta con el anuncio de que Inglaterra decide la construcción de acorazados de 46 mil toneladas. Cómo Italia soportará el peso de este nuevo y colosal plan de armamentos navales no se ha dicho, aunque está claro.

El balance 1937-1938 —el famoso balance con superávit de 1289 millones por el «milagroso» sistema que consiste en excluir, a título excepcional y por consideraciones excepcionales los gastos tremendos que han originado las campañas de África y de España—totaliza 5.799 millones para gastos militares ordinarios. El ministerio de la Marina

PAVONI
LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA
TALAVERA, 5 — JAÉN

casualidad hará que una bomba nos pulverice o no.

Y aun en los hechos que nos hemos podido evitar estamos obligados a buscar enseñanza. Por casualidad se dice que Newton vió caer una manzana de un árbol; pero si Newton hubiera sido un ignorante, no se hubiera preguntado por qué no caía también a tierra la luna, ni hubiera descubierto la ley de la gravitación universal. Todo ello caso de que la anécdota sea cierta. Las leyes físicas no se han hallado jamás por la caída de las frutas, ni por la sacudida de las ancas de una rana, sino por la observación detenida y minuciosa de quienes consagraron toda una vida al estudio. Los aeroplanos vuelan sobre nuestras cabezas, pero, por fortuna, no somos musulmanes ni fatalistas. El peligro existe para nosotros; pero somos muchos los que nos hallamos en idéntico trance; haremos por evitarlo, y lo evitaremos. Lograremos que el azar se vuelva contra quienes ahora de él se sirven, por la torpeza de otros pueblos también amenazados en la actualidad. Y «dará la casualidad» de que sufrirán la derrota que merecen su villana conducta y su ferocidad inhumana.

Antonio ZOZAYA

figura en ese total con 1.943 millones. Un grano de anís comparado con el nuevo plan. Pero la explicación sigue con esta frase de Mussolini. «Comeremos hierva—verdaderamente no será él, serán otros los que coman hierva—y tendremos los acorazados.»

Van Zeeland, con estudio técnicamente muy interesante, propone un plan cuyas líneas generales son las siguientes: «Supresión de los contingentes, del Control de Cambios; creación de un fondo de reserva-oro para el sostenimiento de las monedas alemana e italiana; constitución en África de un «pool» anglo-franco-italo-germano para la explotación de los recursos minerales y agrícolas. Este plan deberá ser financiado por Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, que serán compensados con la limitación de los armamentos y con una intensificación de sus cambios.»

Cosa mirífica que en la actual situación de Europa, en la actual situación del mundo, parece destinada a proporcionar materia para elegantes disertaciones sin contacto con la realidad.

El plan Van Zeeland presupone, por la parte fascista, la renuncia al imperialismo agresivo y al sistema de su economía cerrada-autárquica, que forma parte de la «mística»—dice el morfinómano Goering—de los Estados totalitarios.

Mussolini no quiso ni recibir a Van Zeeland, Alemania le ha hecho saber que no está dispuesta a dar marcha atrás. El fascismo no puede renunciar a su voluntad de potencia, a la que subordina todas las demás preocupaciones.

Por eso, el plan Zeeland nace muerto; como han nacido muertos todos los planes que tienden a resolver en el aspecto técnico la tremenda contradicción política de la Europa de hoy. «¡Política ante todo!»

Y sobre el plano político se vuelve siempre a la misma cuestión. Hace falta resolver al vapor, hace falta ganar la batalla de la paz si se quiere que Europa marche hacia sus destinos. Van Zeeland se clasifica en la categoría de los economistas, de los filántropos, de los humanitarios, de los mejoradores de la sociedad, contra los cuales se alzó Marx con incisiva violencia. Quieren cambiar el mundo por medio de pequeñas experiencias. Este quiere el fascismo sin las consecuencias del fascismo, de la misma manera que sus precesores querían la sociedad burguesa sustrayendo los elementos que la disuelven, como decía el Maestro.

Pero la Historia se burla de los pequeños expedientes. El problema tiene que afrontarse de frente y en su conjunto. Y el problema de Europa consiste en extirpar el cancer fascista. ¡En no dejarle salida!

«¡España para los españoles!», gritan ahora los falangistas reconociendo la invasión extranjera

«Impedid que continúen los fusilamientos en masa de tantas gentes inocentes que no quieren doblegarse a las feudales doctrinas de un puñado de miserables»

Se acentúan las discordias en el campo faccioso, siendo la más honda de todas la de los falangistas veteranos con respecto a Franco y elementos que rodean a éste, todos ellos representantes caracterizados de la vieja política monárquica. Esos falangistas—los «camisas viejas», como allí les llaman—se sienten traicionados por Franco en quien depositaron su confianza, aumentando ahora el odio hacia él, a causa de las persecuciones de que son víctimas, pues muchos de los que fundaron Falange Española están presos, otros han huido a Francia y a no pocos se les ha aplicado la ley de fugas.

Las siniestras actividades de Martínez Anido se concentran en la campaña contra Falange, que creó Primo de Rivera, es decir, la auténtica la cual parece reaccionar vivamente contra la invasión extranjera.

Prueba irrefutable del mal estado de cosas es el siguiente manifiesto, que circula con profusión por toda la zona rebelde:

«¡Arriba España! ¡Por la Patria, el pan y la justicia!

A los falangistas de camisa vieja y nueva; falangistas de la Falange auténtica, la que fielmente interpreta los dictados del Ausente:

Espanoles todos que sois víctimas de los miserables que han traicionado y vendido a la Falange legítima y a España:

El Ausente, el único y auténtico Jefe nacional de la Falange Española os habla a través de su testamento.

Os habla, con cariño, de la Falange miserablemente traicionada y destruida por los Francos y los reaccionarios; os muestra el gran amor que os profesaba y os profesaba, a vosotros, los camaradas de la Falange, de «su» Falange y a todos los españoles.

Las trágicas circunstancias por las que atraviesa nuestra Patria, impiden, aún, la intervención personal del Ausente y la de sus mejores camaradas y lugartenientes.

Las circunstancias obligan a la acción. En estos momentos difíciles y decisivos para nuestra Patria, el Ausente os llama a la lucha a vida o muerte, sin cuartel ni tregua, contra los miserables que la vendieron y así salvar las esencias de su Falange y castigar a los traidores. Os llama a la lucha para que, unidos en santa hermandad con todas las fuerzas antifranquistas, salvéis la existencia y la independencia nacional.

Para sacaros de vuestra inconcebible apatía e indiferencia, desconocidas entre los camaradas que han sabido luchar y sacrificarse por el gran ideal nuestro, es por lo que

sale a la luz pública el testamento del Ausente. Queremos familiarizaros con lo que, efectivamente, hubiera podido ser su última voluntad, no por la culpa del Gobierno de la República, sino por el abandono y la criminal indiferencia del Cuartel General de Salamanca y del conglomerado monárquico-cedista que lo domina.

Es necesario reaccionar y unidos todos, por voluntad expresa del Ausente y con el verdadero espíritu de la Falange, estar dispuestos a atacar e imponer el lema de la patria, del pan y de la justicia contra los miserables traidores que nos han vendido.

Se precisa terminar para siempre con el derramamiento de sangre española y con la destrucción de nuestra patria que no favorecen más que a mezquinos intereses y privilegios particulares, acabando para siempre con los explotadores extranjeros.

¡España para los españoles!

Impedid, con vuestra acción gallarda y valiente, que el pistolero Martínez Anido continúe aplicando la «ley de fugas» a nuestros heroicos camaradas de la Falange Española auténtica.

Impedid que continúen los fusilamientos en masa, de tantas gentes inocentes que no quieren doblegarse a las feudales doctrinas de un puñado de miserables a cuyos labios asoma constantemente la palabra España sin que las sientan en el corazón.

Miles y miles de camaradas sufren los rigores de las cárceles franquistas y muchos centenares han sido inmolados por los esbirros de Franco y Martínez Anido. Su sangre resultará estérilmente derramada y rociará vuestras cabezas si no os levantáis como un solo hombre para cumplir los mandatos de nuestro querido Ausente.

Los jefes falangistas y testaferros falangeados, cobardemente sumisos a Franco que osen oponerse a la voz de la Falange Española auténtica y de los verdaderos españoles, sufran igual suerte que la de los traidores y se derrame su sangre traidora para salvar a la patria, a la Falange y al pueblo español.

¡A la acción de inmediato, camaradas de la Falange, para liberar en el acto a quienes sufren injusto cautiverio!

¡Todos son españoles y mañana pueden estar entre los mejores del Ausente!

Pensad que entre quienes sufren privación de libertad, se halla nuestro camarada Rafael Garcerán a quien, con tanto cariño, recuerda en su testamento el Ausente, único Jefe nacional de la Falange auténtica.

Preferible es una muerte digna

Queipo y el sentimentalismo

Del «Diario de Cádiz».

«Después de las «buenas noches», dice que aún siguen gruñendo las «hordas rojas» sobre la conquista de Teruel. «Aún no asamos y ya pringamos».

Sobre lo que dicen que yo he dado detalles de la caída de Teruel, es una mentira más, muy propia de las marxistas. Yo no he podido dar detalles porque no creo en esa conquista. Ciertamente que llegué a dudar ante la forma que el propio Gobierno de Barcelona describía la toma de la ciudad. Pero lo que yo dije es que, aún en el caso de que fuese verdad, la importancia que pudiese tener, era sólo sentimental».

* * *

Si a estas fechas cree ya en «esa conquista» estará contrariado más que nada porque a él le pierden los sentimentalismos. Que se lo pregunten a las viudas y a los huérfanos de los obreros andaluces mandados asesinar a miles por el locutor de Radio-Sevilla.

—

El mismo periódico en la misma fecha añade por su cuenta lo siguiente:

«Hay en efecto un cerco puesto a Teruel por las milicias rojas, pero no es cierto que el ejército nacional envuelve a su vez al enemigo, cosa que el llamado ejército marxista no tenía previsto.

El sitio de Teruel es un episodio

Ahora se «depurará», en sesión secreta

De «Boinas Rojas» de Málaga. «DEPURACION DE PERSONAL.—Se ha reunido la Comisión depuradora de la Diputación Provincial malagueña para proceder al examen de los expedientes de los empleados, como garantía de adhesión al glorioso movimiento. La Diputación examinará en sesión secreta los dictámenes de la referida Comisión, para proceder en consecuencia».

* * *

Desde Febrero acá, aún andan en esas. Es que las «depuraciones» primeras fueron insuficientes y hay que «depurar» más.

Ahora el «examen» se va a hacer «en sesión secreta». ¡Málaga debe de estar inundada de sangre!

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN
J J J J

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS
Plaza de San Francisco, 7 — Jaén

lleno de gloria que quedará grabado en la memoria de todos, y muy pronto se dará por liquidado».

* * *

En efecto, así fué. A pesar de no tener provisto «el llamado ejército marxista» que podían cercarle los del ejército «nacional» de moros, alemanes o italianos.

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza. Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

como falangista y como españoles, a la esclavitud en que pretende colocaros la reacción en infame contubernio con los extranjeros.

¡Adelante por una España, una, grande y libre!

¡Camaradas de la Falange: Venid a vuestros camaradas asesinados y encarcelados! ¡Vengaos de la humillación que sufrís! Salvad la Falange del Ausente!

¡Espanoles todos: Uníos en santa hermandad con los camaradas de la Falange auténtica para extirpar a los traidores y para dar fin a esta guerra fratricida!

Sois mayoría el partido de los españoles de buena voluntad.

¡Por y para la paz, la patria, el pan y la justicia!

¡Viva nuestro querido Jefe Nacional: José Antonio!

¡Arriba España, Viva España, Viva el pueblo español!

F. E. A. (Falange española Auténtica.)»

Al manifiesto copiado acompaña

una transcripción del testamento que José Antonio Primo de Rivera escribió de su puño y letra en la cárcel de Alicante el 18 de Noviembre de 1936, y en la cual los autores del manifiesto subrayan unas frases de las que Primo de Rivera, aludiendo a la participación de Falange en la sublevación militar, parecía adivinar lo que les iba a acontecer a sus huestes. Estas frases son las siguientes:

«Dios haga que su generosa ingenuidad no sea nunca aprovechada en otro servicio que el de la gran España que sueña la Falange.

¡Ojalá fuera la mía la última sangre española que se vertiera en discordias civiles!

¡Ojalá encontrara ya en paz al pueblo español, tan rico en buenas calidades entrañables, la patria, el pan y la justicia!»

Café-Bar Regional
Martinez Molina, núm. 10 JAEN
Teléfono 347

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Jaén, un mes. . . . 1'00 pesetas
Fuera, trimestre . . . 3'50 »
Número suelto, 15 céntimos

La mujer y la guerra

La mujer se nos ha revelado en el transcurso de la guerra como un auxillar activo y abnegado en todas las fases de la industria, tanto civiles como militares.

Si retrocedemos a los primeros días del movimiento militar fascista, ya vemos a la mujer en los cuarteles de milicias, con su fusil colgado, haciendo sus guardias como un defensor más de la Independencia patria. Asustaba verla con esa entereza, digna de una Agustina de Aragón, parando los coches en los controles, jugándose la vida limpiamente; pues entonces, al dar la voz de alto, no se sabía si era un coche leal o un racimo de asesinos con las pistolas montadas, sembrando la muerte a voleo.

Después fueron pasando a las fábricas de armas, con una gran exposición de sus vidas, pues todos sabemos el peligroso trabajo que significa el manipular con toda clase de explosivos, máxime en los primeros momentos, que había que trabajar en un ritmo acelerado. Y, sin embargo, también en estos menesteres salió victoriosa. También en los talleres de costura, una multitud de mujeres se afanaba, y se afana, por confeccionar ropas para los heroicos soldados del pueblo, para que nada les falte. Y no hay que olvidar que muchos de estos talleres se encuentran a unos centenares de metros de la línea de fuego.

Otra abnegada labor de la mujer es la de cubrir las plazas en hospitales y sanatorios. Y aquí es donde hay que destacar la heroica labor de la mujer en la guerra. Se multiplican los casos de mujeres que ofrecen su sangre para salvar la vida de un combatiente; y la donan con naturalidad, como un deber impuesto por las circunstancias.

Igualmente hay que destacar la labor de la mujer en el campo, donde un gran porcentaje de ellas forman parte de las colectividades, cubriendo los puestos de los hombres que marcharon a empuñar las armas en defensa de las libertades del pueblo.

Y no digamos más, porque serían interminables los elogios.

Por eso queremos que se les abran las puertas de los sindicatos. Estamos faltos de brazos en bastantes ramas de la industria y del campo. ¿Por qué no enseñarlas oficios que hasta ahora han sido muros innaccesibles para la mujer? Lo mismo que trabaja en industrias de guerra, en oficinas, en hospitales, en el campo, etc., puede y debe trabajar en imprentas, talleres mecánicos, servicios públicos y en el comercio en general.

Los sindicatos tienen la obliga-

Ministerio de Defensa Nacional

E. M. Ejército de Tierra.-Dirección de Transportes por carretera.-Jefatura de Transportes Militares.-Demarcación de Jaén

A todos los poseedores de vehículos de tracción mecánica

Esta Jefatura de Transportes Militares por Carretera, creada por disposición de fecha 5 de Julio último (D. O. núm. 164) del Ministerio de Defensa Nacional, pone en conocimiento de todos los propietarios y usufructuarios de automóviles que estén provistos de su correspondiente carnét de Control, Movilización y Requisa, dotados por esta Jefatura, no se dejen requisar sus vehículos por ninguna clase de autoridad, sea cual fuere, siempre que no vayan provistos de orden escrita de esta Jefatura.

Ateniéndose en todo a lo que dispone la O. C. antes citada del Ministerio de Defensa Nacional,

Los dueños y usufructuarios de vehículos de motor mecánico están obligados a poner en conocimiento de esta Jefatura si alguien intenta efectuar la requisa de sus vehículos sea cualquiera la autoridad que lo efectuase.

Jaén, 18 de Febrero de 1938. — El Jefe de Transportes Militares por Carretera de la Demarcación de Jaén - Córdoba, Antonio Sesmero.

P. S. O. E.

Agrupación de Jaén

El Comité Ejecutivo de la Agrupación Socialista pone en conocimiento de todos los afiliados a la misma, que ha sido dado de baja del seno del Partido, el camarada MAXIMIANO TORRES HABA, por estar comprendido en lo que determina el artículo 12 del Reglamento de la organización.

No sabemos los motivos; pero lo cierto es que Torres Haba ha sido expulsado de la Agrupación Socialista. Sentimos el percance, por lo doloroso que resulta para hombres jóvenes tenerse que ver en trance tan amargo. Por lo demás, más vale prevenir a tiempo que llegar tarde.

Visado por la censura

ción de hacer una llamada en este sentido, con objeto de que la mujer pueda incorporarse rápidamente al gran ejército proletario, donde su presencia ha de ser acogida con júbilo por todos los que deseamos y propugnamos la emancipación del mal llamado «sexo débil.»

F. H.

Contra el fascismo, Frente Unico

En la movilización de las masas trabajadoras para la lucha contra el Fascismo tenemos como tarea importante la creación de un Frente Popular sobre la base del Frente Unico Proletario. El éxito de la lucha de clases va últimamente ligado a la creación de la alianza del proletariado con los campesinos y con las masas más importantes de la pequeña burguesía.

El fascismo, en sus campañas de agitación, encaminadas a conquistar esas masas intenta contraponer los trabajadores de la ciudad y del campo con las armas en la mano y las pistolas de los salvadores de España apuntándoles; al proletariado revolucionario que generosamente vierte su sangre en las trincheras de la Libertad; quiere asustar a los pequeños burgueses (de la zona que dicen dominar), con el fantasma de los rojos.

Nosotros tenemos que volver las lanzas y señalar a los campesinos, trabajadores y a los intelectuales de dónde les amenaza el verdadero peligro.

El Fascismo es la barbarie, el crimen, la explotación y la inculcatura.

La variedad más reaccionaria es el Fascismo de tipo alemán que se denomina descaradamente Nacional-Socialismo; pero que no tiene nada que ver ni con el Socialismo ni con la defensa de los verdaderos intereses nacionales del pueblo alemán, y desempeña únicamente el papel de servidor de la gran burguesía, y es no sólo un nacionalismo burgués, sino también un régimen bestial.

La Alemania Fascista pone palmariamente a la vista de todo el mundo lo que espera a las masas populares con la victoria del Fascismo. El desenfrenado poder Fascista extermina en las prisiones y campos de concentración a lo mejor de la clase obrera, a sus jefes y organizadores; ha destrozado los Sindicatos y todas las organizaciones obreras legales, así como las demás de tipo político y culturales.

Para luchar contra esta bestia Fascista: Ejército regular con unas potentes reservas. Frente Unico de los Partidos Marxistas, Unificación de las dos Centrales Sindicales, para acortar el triunfo del proletariado, que lucha por la paz, el bienestar y la cultura de todo el Pueblo español. A limar asperezas y conveniencias personales y daremos un paso gigantesco en bien de la causa y de este gran Pueblo español; seremos con esto el guión del proletariado mundial, acortaremos nuestro triunfo y cumpliremos un deber: que es el de nuestros her-

CUNDE EL EJEMPLO

Hemos recibido, para engrosar la suscripción abierta en favor de los familiares del fallecido camarada Sergio Dorado, que con mucho gusto publicamos, las siguientes cantidades:

Antonio Mesa, Juez Municipal de Jaén, 100 pesetas.

Morales - Papelería, Empresa Colectivizada, 100 pesetas.

Gran satisfacción nos produce el publicar estas dos aportaciones, cuando sabemos que han llegado a nosotros de una manera generosa y espontánea. Reciban por ello, en nuestro nombre y en el de sus familiares, el agradecimiento más sincero.

¡Que cunda el ejemplo, en otros, es lo que deseamos!

La cantidad señalada en nuestro número anterior de 75 pesetas que unos amigos habían entregado a la viuda del camarada Sergio, queremos hacer constar que fué de 125, según nos manifiesta la propia interesada.

GOBIERNO CIVIL

CIRCULAR

Cumpliendo acuerdo tomado por la Junta Técnica Asesora de la Oficina del Aceite (Ministerio de Hacienda y Economía), que presido, y con el objeto de poseer datos suficientes para en todo momento conocer las existencias de aceite de oliva en esta provincia, y con fines exclusivamente estadísticos, ordeno a todos los fabricantes y colectividades explotadoras de fábricas de aceite, que a partir de la publicación Oficial, que ha de remitir a la Oficina del Aceite de Jaén, Alamos, 10, declaración quincenal de aceite elaborado y aceituna molturada, en su fábrica.

Al remitir la primera declaración harán constar la totalidad de aceite elaborado y aceituna molturada desde el comienzo de la campaña, después periódicamente enviarán las cantidades elaboradas quincenalmente.

Los Alcaldes recibirán los impresos para estas declaraciones y los harán segñir inmediatamente a los fabricantes y colectividades de su término, vigilando el cumplimiento de lo ordenado y dándose cuenta de los que los incumplan para proceder en consecuencia.

Jaén, 16 de febrero de 1938. — El Gobernador civil, Ricardo Mella Serrano.

manos que están en las trincheras, que quieren y exigen la Unidad de todo el proletariado español.

Eduardo SEDANO,
Responsable de «Frente Sur»